

U N I V E R S I D A D D E C O N C E P C I Ó N

FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS

Escuela de Medicina Veterinaria Concepción



**INFORME DE PASANTÍA DE TITULACIÓN EN CLÍNICA VETERINARIA UDEC.
TÉCNICA ENDODÓNCICA COMO ALTERNATIVA A LA EXTRACCIÓN
DENTAL**

**TRABAJO DE TITULACIÓN PRESENTADO
A LA FACULTAD DE CIENCIAS
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD DE
CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL
TÍTULO DE MÉDICO VETERINARIO**

FELIPE ANDRÉS RIVERA PALMA

CONCEPCIÓN-CHILE

2014

I. INTRODUCCIÓN

Antecedentes de la entidad

La Universidad de Concepción abre sus puertas a los alumnos el 14 de mayo de 1919, siendo la primera universidad de carácter privado, pero con vocación pública, y la tercera institución creada para la República de Chile, después de la Universidad de Chile, cuyos estatutos se crearon en 1842, y la Universidad Católica de Santiago, posteriormente nombrada "Pontificia Universidad Católica de Chile", fundada en 1888. Instalada en la capital regional del Biobío, dicha institución fue reflejo de las necesidades de los penquistas de aquella época impulsadas por el "Comité Ejecutivo Pro Universidad y del Hospital Clínico" constituido por prestigiosos vecinos de la ciudad y rectores de liceos. Encabezados por su presidente Enrique Molina Garmendia y su vicepresidente Dr. Virginio Gómez la primera reunión formal en pro de esta iniciativa se realizó el 23 de marzo de 1917, con el propósito de lograr dos sentidas aspiraciones: la creación de una Universidad y de un Hospital Clínico para Concepción. Tras variadas negociaciones con el gobierno de aquella época, don Enrique Molina partió de viaje a Estados Unidos comisionado por el Gobierno de Chile para estudiar los sistemas universitarios de aquel país. Una vez de regreso dichas negociaciones se vieron un tanto frustradas, ya que, como dijo don Enrique Molina en 1929: "el Comité se convenció de que el Gobierno no crearía, quien sabe en cuánto tiempo, la Universidad. No eran sólo penurias financieras que lo impedían, habían también de por medio rivalidades, temores políticos y sectarios y no faltaba tampoco la menguada entrega de alguna pequeñez humana". Agregando, que por tal motivo "El Comité se cansó de esperar y en un gesto de audacia y de fé resolvió, sin más ni más, abrir la Universidad a principios de 1919", impartiendo así las carreras de Dentística, Farmacia y Química Industrial. Es así como hasta la actualidad, dicha institución sigue vigente bajo una estructura humanista, laica y pluralista, que hace contribuciones significantes al país en el desarrollo de ciencia, arte y cultura.